



Ola de odio. De 2019 a la fecha, más de mil crímenes contra la comunidad latina, sobre todo en California y Texas: datos del FBI y del Southern Poverty Law Center

Operan 140 grupos supremacistas en la frontera sur de EU

LAURA SÁNCHEZ LEY, CDMX

_____ A lo largo de la frontera de Estados Unidos con México se mueven unos 140 grupos supremacistas, entre los que se encuentran antiinmigrantes y neonazis.

Bases de datos del FBI y del Southern Poverty Law Center demuestran la proliferación de estas bandas, sobre todo en Texas y California, con más de mil ataques de 2019 a la fecha. PÁGS. 6 Y 7

En la frontera sur de EU, 140 grupos de odio

Violencia. Según datos del FBI y del Southern Poverty Law Center, de 2019 a la fecha han ocurrido más de mil agresiones contra la comunidad latina, sobre todo en California y Texas

LAURA SÁNCHEZ LEY
CIUDAD DE MÉXICO

A lo largo de la frontera de México con Estados Unidos, tanto asociaciones civiles como el gobierno de ese país han detectado que se mueven alrededor de 140 contingentes supremacistas y grupos de odio, entre los que se

encuentran los antiinmigrantes y los neonazis.

MILENIO revisó las bases de datos tanto del Buró Federal de Investigaciones (FBI, por sus siglas en inglés) como del Southern Poverty Law Center, organismo que lleva litigios históricos de odio, y encontró que de 2019 a

la fecha se han cometido más de mil crímenes contra la comunidad hispana, como los ocurridos este fin de semana en aquel país.

El sábado, Payton S. Gendron, un supremacista de 18 años, mató a 10 personas en un supermercado de Búfalo, Nueva York, bajo el argumento de que los blancos



serían sustituidos por personas de otras razas. El domingo hubo otro tiroteo en un centro presbiteriano de California, el cual dejó un muerto y cuatro heridos.

Entre los grupos radicados en estados fronterizos está el Californians for Population Stabilization, que se ha declarado abiertamente a favor de la “estabilización” de la población, y la American Border Patrol, cuya misión es impedir a como dé lugar que entren más migrantes.

Los estados que colindan con México y con mayor número de grupos son California, con 65, y Texas, con 52, donde ha ocurrido una de las mayores tragedias contra la comunidad mexicana, cuando en 2019 un hombre blanco ingresó a una tienda Walmart y asesinó a ocho personas.

En su demanda contra las armaduras estadounidenses, la Secretaría de Relaciones Exteriores ha sostenido que las empresas que producen pistolas y rifles fallan en prevenir que sus artefactos sean utilizados por los cárteles mexicanos. Ahora en Estados Unidos se habla de que también fallan en prevenir que integrantes de los grupos de odio las compren. Al parecer ponen las ganancias económicas por encima de las vidas de las personas.

Ante el final del Título 42 en Estados Unidos (23 de mayo), se espera un mayor flujo de migrantes en busca del “sueño americano”, ya que habrá menos restricciones de salud para ser expulsados de aquel país.

El plan de Aztlán

Desde 1990 el Southern Poverty Law Center ha destinado a un grupo de investigadores y analistas a seguir el movimiento de los

grupos de odio. Sin embargo, reconocen que cada día es más difícil, pues hacen lo posible por “oscurecer sus operaciones”.

Destacan que los grupos de odio antiinmigrantes son los más extremos de los cientos de grupos nativistas y parapoliciales que han proliferado en Estados Unidos. De hecho, su influencia podrá llegar a las urnas nuevamente.

Entre algunos de los 140 grupos fronterizos destacan varios antimexicanos: Texans for Immigration Reduction and Enforcement, Proyecto de Recuerdo, Patriotas de Arizona, Patrulla Fronteriza Americana y Californianos por la Estabilización de la Población.

Por ejemplo, el American Border Patrol asegura que los inmigrantes mexicanos han llevado a Estados Unidos el crimen, las drogas y la miseria. Que son un “cáncer cultural” y siguen un plan secreto: el de Aztlán, para completar “la reconquista” del sur de ese país.

Sus teorías de conspiración racistas y antimexicanas se renuevan. Por ejemplo, hoy consideran que es necesario cerrar las televisoras Telemundo y Univision. Se consideran como una “patrulla fronteriza en la sombra”.

El problema es que han llevado la ideología a la práctica: usan sensores de alta tecnología y cámaras infrarrojas, entre otros instrumentos, para evitar que los migrantes crucen por el desierto de Arizona.

Otro grupo de odio que ha mantenido operaciones es Californianos por la Estabilización de la Población. Durante años ha

luchado para que se eliminen las ciudades santuario donde los policías, en teoría, no pueden tocar a los migrantes; además

que acusan a la población mexicana de ser los causantes de la crisis del agua en este estado.

Evidentemente por su alta densidad demográfica son California y Texas donde el sentimiento racista y de odio proliferan: en total se contabilizan 117 grupos extremistas. Sin embargo, en otros lugares más pequeños como Arizona hay 22 asociaciones y en Nuevo México, uno.

Los ataques

El FBI mantiene un conteo anual de crímenes de odio, gracias a los reportes que recibe de 15 mil 772 agencias, tanto locales como nacionales.

Es ahí cuando se revela que la ideología extremista no se queda en el discurso o en las manifestaciones en las calles de gente blanca: desde 2019 hasta su último reporte en 2021 se han cometido mil 102 crímenes de odio dirigidos a la comunidad hispana.

Entre los ataques que han recibido los hispanos durante estos tres años se encuentran el asalto simple, la intimidación y el asalto grave. Aunque la mayoría de los casos han ocurrido cuando van caminando por las calles; también han sido agredidos cuando están en sus casas. En el 61 por ciento de las ocasiones, la raza de los ofensores fue blanca.

De hecho, el crimen de odio más grande fue la masacre de 2019 en un Walmart en El Paso, Texas. Patrick Wood Crusius, de 21 años, disparó con un rifle de asalto a todos los compradores. Ese día murieron 22 perso-



nas, entre las que se encontraban ocho mexicanos. —

Joe Biden ve terrorismo doméstico y condena “veneno” supremacista

JUAN ALBERTO VÁZQUEZ
NUEVA YORK

Luego de calificarse de “racista” la reciente masacre en un supermercado en Búfalo, el presidente estadounidense, Joe Biden, afirmó que “la supremacía blanca es un veneno”.

Sin embargo, dijo sentirse impotente para intentar, vía acciones ejecutivas, empujar un control de armas más estricto, pues aceptó que ve “muy difícil” lograr convencer al Congreso para alcanzar ese objetivo.

Tras una reunión con familiares y líderes comunitarios de la zona, sin dar muchos rodeos, el mandatario aseveró que lo sucedido el sábado en Búfalo “es simple y directo terrorismo, terrorismo doméstico”. Manifestó que permanecer sin denunciarlo era sencillamente “complicidad, así que no podemos permanecer en silencio”.

El mandatario agregó: “Parte de lo que tiene que hacer el país es mirarse al espejo y enfrentar esta realidad”. Recordó que el asunto del supremacismo no es nuevo y acusó que “tenemos un real problema con el terrorismo interno, que durante mucho tiempo han denunciado las agencias de inteligencia y los militares”.

Aceptó que el país está repleto de gente como Payton S. Gendron (joven de 18 años que mató a balazos a 10 personas en un supermercado en Búfalo), “que simplemente están trastornados, que son susceptibles, que están perdidos y no saben qué hacer”.

Además, señaló que esta clase de ciudadanos creen en todo tipo de teorías con facilidad. “No sé por qué no admitimos qué diablos está pasando”, reprochó.

Se esperaba que Joe Biden hiciera anuncios más severos, pero

se limitó a expresar palabras de apoyo a la comunidad y a refrendar su compromiso de sacar de las calles las armas de asalto, como la usada en la masacre del sábado. En su mensaje recalcó que todos deben rechazar el racismo.

Sin mencionarlos, fustigó a congresistas republicanos y conductores de la cadena Fox News que se han encargado de promover deliberadamente la teoría de la conspiración del reemplazo.

“Todos ustedes y yo rechazamos la mentira”, dijo el presidente e hizo un llamado a todos los estadounidenses para que la rechacen condenando a quienes “difunden la mentira por poder, por ganancias políticas y ganancias económicas”.

Antes de volar de regreso a Washington, recomendó enfrentar al odio “abrazándose el uno al otro con fuerza”. —

Los más extremistas

■ Californians for Population Stabilization

A favor de la “estabilización” de la población, cuya misión es impedir que entren más inmigrantes.

■ Texans for Immigration Reduction and Enforcement

Conjunto de grupos antiinmigrantes a favor de la “estabilización” poblacional.

■ American Border Patrol

Asegura que los mexicanos han llevado el crimen y las drogas.

■ Proud Boys

Organización ultranacionalista vinculada con el supremacismo blanco.



Mapa del odio

De los 733 grupos extremistas que hay en EU, 140 operan a lo largo de la frontera con México; desde 2019 suman mil 102 ataques contra miembros de la comunidad hispana

● Grupos radicales por estado



FUENTE: FBI, Southern Poverty Law Center - INFORMACIÓN: Laura Sánchez Ley - GRÁFICO: Alfredo San Juan

Principales agrupaciones por entidad

Antimigración, Nacionalistas blancos, Skinhead, Neonazis, Grupos de odio, Ku Klux Klan

